



Réf : 3_tan tan_19_3

Titre : Description des activités de la ville

 Mercredi 02 Septembre 2009 à 22:53

Publié par internaute67 dans Economie

Description des activités de la ville

Les principales activités économiques de la ville se résument par les secteurs suivants :

La pêche maritime :

Depuis 1982, date de la mise en service du 16 port moderne d'El Ouatia, cette activité a connu un grand essor. Ce port, considéré comme le plus important du Sud marocain et destiné au renforcement du système d'exploitation des ressources halieutiques des côtes méridionales, a fortement influencé la structure de l'économie locale et régionale.



Port de Tan-tan

Le secteur de la pêche offre, directement ou indirectement, environ 2 400 emplois permanents ; ce chiffre peut dépasser le seuil de 10 000 emplois en haute saison. Le volume des débarquements des produits de la mer a atteint au cours des cinq dernières années (1995-1999) près de 170 000 tonnes, soit une valeur de près de 170 millions de dirhams (*Annuaire statistique du Maroc*, 2000).



Activité de pêche à Tan-tan plage

Toutefois, il est à signaler que l'activité de la pêche reste irrégulière, pour ne pas dire précaire, pour plusieurs raisons dont les plus importantes sont la nature saisonnière de l'activité elle-même, l'ensablement fréquent des bassins du port et l'instauration de périodes de repos biologique de plus en plus longues pour permettre au stock halieutique surexploité de se renouveler. Les débarquements ont atteint 293 000 tonnes en 1995, mais ils n'ont pas dépassé 80 000 tonnes en 1998.

L'industrie :

L'apparition de ce secteur est liée au port. Depuis la mise en service de ce dernier, trois quartiers industriels ont vu le jour. Ils sont principalement spécialisés dans la congélation, la conserverie, la production de farine de poisson et la fabrication de glace. Le nombre d'unités installées est de l'ordre de 16 établissements employant environ 4 000 personnes et génèrent près de 220 millions de dirhams de recettes (Plan d'aménagement). Cette activité est marquée par la périodicité de l'animation du port.



La mise en boîte de conserve est l'importante industrie à Tan-tan

Tableau n° 1: Evolution de l'activité de la pêche dans le port d'El Ouatia (1dollar US=8,70 Dh)

Année	Quantité (tonnes)	Valeur (\$US)
1995	293 072	29 074 000
1996	136 376	18 297 882
1997	225 648	25 418 706
1998	79 731	11 506 588



1999	110 482	18 454 235
2000	145 525	20 378 706
2001	305 354	39 093 882
2002	166 132	32 931 647

Source : Direction de la Statistique, Rabat, province de Tan Tan

Le commerce et les services :

En dépit de ses intrants financiers a priori limités, ce secteur constitue une source de revenus principale ou complémentaire pour une bonne partie des ménages de la ville de Tan Tan. Les résultats des enquêtes du Plan d'aménagement sur les "petites activités" font apparaître que plus de 80 % des enquêtés sont actifs dans le secteur du commerce et des services.



Le commerce le plus développé est celui des denrées alimentaires destinées à l'approvisionnement des citadins et d'une population nomade en régression. En plus des magasins permanents, le souk de Tan Tan, organisé chaque dimanche, joue un rôle important dans la petite distribution. Quant à leur origine, les marchandises viennent surtout des provinces situées au nord de Tan Tan. Toutefois, il est à signaler que, dans le cadre d'un trafic informel assez animé, un flux important de denrées alimentaires et de carburant arrive des provinces du Sud bénéficiant d'une zone détaxée.

L'agriculture :

Ce secteur est dominé par l'élevage. En raison de la nature désertique de la région et de l'importance de la population d'origine nomade qui a du mal à se séparer de son cheptel, l'élevage continue de constituer une source de revenus pour une bonne partie des habitants de la ville de Tan Tan. Un petit nombre de caprins cohabite avec les familles dans leur demeure, en ville, pour garantir leur approvisionnement en lait frais. Par contre, les troupeaux de grande ou de moyenne taille sont gardés en dehors de la ville par des membres de la famille ou des bergers salariés.

L'artisanat :

L'artisanat n'arrive pas à décoller malgré les encouragements de l'Etat qui a appuyé le secteur par la construction d'un centre d'apprentissage et l'organisation des artisans. En 2001, le nombre d'ateliers artisanaux était de l'ordre de 760, employant environ 2 300 personnes. Il est à signaler que la reprise, depuis 2004, de l'organisation de la foire annuelle de Tan Tan pourra donner un nouveau souffle aux activités touristiques et artisanales.



Source : *Projet Agence du Sud*

Photos De Tan-tan

 Mercredi 02 Septembre 2009 à 16:35

Publié par *internaute67* dans *Galerie D'Images Et Photos*



Nouvelle entrée de Tan-tan



Dromadaire à l'entrée de Tan-tan



Entrée de la ville de Tan-tan, Hay El-Massira



La municipalité de Tan-tan



Quartier près de la station de voyage



Station de voyage avant son aménagement à Tan-tan



Endroit qui relie les deux rives de l'Oued Ben Khilil



Porte d'entrée de la prefecture de Tan-tan



Boulevard à Tan-tan



Tan-tan, les pieds dans l'eau